

Boletín Informativo del Observatorio de la Discapacidad

Tercer trimestre de 2025

Promoviendo la convivencia en la diversidad









Presentación Observatorio de la Discapacidad

El **Observatorio de la Discapacidad** trabaja para garantizar el pleno acceso a la justicia de las personas con discapacidad.

Para esto, trabaja en:

- Procurar entornos accesibles.
- Orientación en trámites y consultas generales a la ciudadanía.
- Promover la **incorporación laboral** de las personas con discapacidad en el Poder Judicial de la CABA.
- Realizar intervenciones con perspectiva de discapacidad en los expedientes judiciales.
- Gestión y diseño de **acciones positivas**, talleres, políticas públicas, información.





Acciones destacadas

El Observatorio de la Discapacidad continúa trabajando para una justicia más accesible.



Realizamos el 1° Congreso Internacional de Discapacidad en la justicia sobre derechos y garantías:

Se realizó el primer congreso en Discapacidad y Derechos en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. El encuentro buscó generar un espacio de diálogo y reflexión sobre los desafíos y oportunidades para garantizar el acceso a la justicia de las personas con discapacidad. Se llevaron a cabo diferentes paneles con especialistas nacionales e internacionales que abordaron temas clave como: acceso a la justicia en igualdad de oportunidades, desafíos y medidas eficaces en educación, trabajo y empleabilidad de personas con discapacidad y, la doble situación de vulnerabilidad de mujeres con discapacidad y su paso por la justicia.

ACCEDE AL VIDEO DEL CONGRESO







Se dió inicio a la 1° Capacitación Obligatoria en Discapacidad con más de 300 inscriptos:

El 4 de agosto el Centro de Formación Judicial abrió las inscripciones para la capacitación, contando con una gran cantidad de personas inscriptas. Esto busca asegurar que empleados, funcionarios y magistrados del Poder Judicial adquieran perspectiva en discapacidad para llevar a cabo sus prácticas y labores diarias.

ACCEDER A LA NOTA



Formamos parte de la comisión de educación la ley de registro de vacantes en la legislatura porteña:

La Comisión de Educación de la Legislatura porteña, debatió una reforma a la Ley 2.681 sobre vacantes en escuelas privadas, focalizada en las admisiones de estudiantes con discapacidad. Esta iniciativa que promueve el Observatorio de la Discapacidad con el impulso de la Genoveva Ferrero busca establecer nuevas regulaciones en materia de vacantes y procesos de inscripción en las escuelas privadas incorporadas a la enseñanza oficial. ΕI objetivo central, seaún considerandos de la propuesta es "garantizar mayor transparencia, inclusión y resguardo de derechos en el acceso a la educación". ACCEDER A LA NOTA







Desde el Observatorio retomamos los encuentros dirigidos a empleados con discapacidad psicosocial e intelectual del Consejo de la Magistratura:

El 27 de agosto pasado empezaron los encuentros para el grupo "Vida Autónoma" sobre actividades de la vida diaria, como buenas prácticas en el trabajo y manejo del dinero.



Capacitación en discapacidad a los referentes del Programa Projus (Protagonistas de Justicia) y en el Programa de actualización de Ciencias Forenses:

En el marco del Programa llevado adelante por el sector de Dirección de Participación Ciudadana, Acceso a Justicia y Derechos Universales, integrantes del Observatorio, capacitaron a referentes sociales líderes barriales sobre Discapacidad, autismo y trámites frecuentes como la obtención del CUD.

Con el mismo objetivo de visibilizar la temática de discapacidad, el equipo dió una capacitación en discapacidad en el Programa de actualización de Ciencias Forenses del Poder Judicial de la CABA.

ACCEDER A LA NOTA







Convenio con la Facultad de Psicología de la UBA: Estudiantes de último año de la carrera de Terapia Ocupacional en el Observatorio:

El 26 de agosto comenzó la práctica profesional la primera pasante de Terapia Ocupacional de la UBA en el marco de la firma del convenio de colaboración con la Facultad de Psicología. Los alumnos de esta carrera realizarán sus prácticas en el Observatorio de la Discapacidad brindando apoyo en puesto a empleados con discapacidad del Consejo de la Magistratura.



Fallo histórico en CABA sobre otorgamiento de CUD con intervención del área Jurisdiccional del OD:

La titular del Juzgado N°1 CATyRC, Romina Tesone, dispuso evaluar con los criterios del Modelo Social de Discapacidad el otorgamiento del Certificado Único de Discapacidad de una persona con una pérdida auditiva unilateral, con prescripción de implante coclear. La jueza entendió que la Disp. 82/SNR/2015 no deberá considerarse una limitación para el otorgamiento del certificado. El Observatorio intervino con el fin de vislumbrar la importancia de llevar a cabo una evaluación con perspectiva de discapacidad.

ACCESO A LA SENTENCIA







Participamos de actividades en territorio brindando asesoramiento en discapacidad:

El Observatorio formó parte de las recientes jornadas de Acceso a la Justicia en la parroquia María Madre de la Esperanza y en el CeSAC 18, ambas en el Barrio 20. También colaboramos en la Jornada del Día de las Infancias en el Barrio Mugica y del día de Acceso a la Justicia en Plaza Manuel Belgrano.



El Observatorio de la Discapacidad en la Revista Fundamind: Natalia Mendoza y Gonzalo Rivero dieron su punto de vista sobre "Autismo en la infancia" en un artículo para la Fundamind. ACCEDER A LA NOTA





Estuvimos presentes en:

"Consejo Abierto": jornada en la cual diversas áreas del CM invitan a conocer cómo trabajan día a día para acercar el Poder Judicial a la ciudadanía. En la misma disertó Lucía Burundarena y Sebastián Puente:

Desde el Centro de Planificación Estratégica se organizó la edición 2025 de Consejo Abierto. El evento, llevado a cabo el jueves 3 de julio en el Hall del Aula Magna de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, propone un espacio de intercambio para fortalecer la justicia abierta, donde las diferentes dependencias del Consejo compartieron su trabajo cotidiano con la comunidad educativa y el público general.

> Taller de Lectura de los Cuentos con Derechos realizado por PACJU:

Trabajadores del Observatorio participaron contando los cuentos de diferentes edades con el fin de que conozcan sus derechos.

Actividades de aproximación al mundo del trabajo de un colegio de jóvenes sordos de la Ciudad de Buenos Aires (ACAP):

El Observatorio colaboró en esta actividad recibiendo a los jóvenes y contándoles las actividades que se realizan en nuestra área.





Información de interés

- Cascos Verdes impulsa el programa de Educación Ambiental con el objetivo de combinar enseñanza ambiental con inclusión social y laboral. ACCEDER A LA NOTA
- Alumnas de 16 años crearon una app para facilitar el aprendizaje de niños neurodivergentes. <u>ACCEDER A LA NOTA</u>
- Ciudad: Avanza un proyecto que busca transparencia en la inclusión de alumnos con discapacidad. <u>ACCEDER A LA NOTA</u>





Consultas

¿Tenés alguna duda o querés conocer más sobre nuestras iniciativas? ¡No dudes en contactarnos! Escribinos a odiscapacidad@jusbaires.gob.ar

Esperamos que este boletín informativo les haya interesado. Los invitamos a seguirnos de cerca para conocer más sobre nuestras actividades en favor de la convivencia con la diversidad.

¡Gracias por su atención!



Dirección:

Bolívar 177 piso 4°



Teléfono:

11 3907 5129 (atención de 9 a 17 hs.)



Correo electrónico:

odiscapacidad@jusbaires.gob.ar







"El mundo necesita todo tipo de mentes."

Temple Grandin